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Prot.XI/2023/944 lg 

Genova,  31 ottobre 2023 

 

Al Signor Presidente 
dell’Assemblea Legislativa  
della Liguria 
SEDE 

 

INTERROGAZIONE A RISPOSTA IMMEDIATA 

 

Oggetto: Sulla riapertura della Miniera di Gambatesa 

 

I sottoscritti Consiglieri regionali,  

PREMESSO che la Miniera di Gambatesa è stata la più grande Miniera di manganese d’Europa, 
attiva dal 1876; 

DATO che è stata una delle più importanti attrazioni turistiche della Liguria orientale e in 
particolare del Tigullio; 

PRESO ATTO CHE è stata inserita, dal 1995, nel Parco naturale regionale dell'Aveto; 

CONSIDERATO CHE il 31 dicembre 2009 si era conclusa definitivamente l'estrazione dalla 
miniera; 

VISTO CHE la miniera di Gambatesa ha avuto una nuova fase di rilancio dal 2000 con l'apertura 
della stessa al pubblico turistico, diventando di fatto un "museo minerario", con l'organizzazione di 
giornaliere visite guidate all'interno del sito d'estrazione; 

DATO CHE l'ente Parco dell'Aveto e la Regione Liguria hanno lavorato successivamente 
all'adeguamento normativo necessario alla sua riapertura, evento avvenuto il 9 dicembre 2011; 

PRESO ATTO CHE a seguito della cessazione dell'attività mineraria è cambiato il quadro 
normativo di riferimento e ciò ha comportato la sospensione dell'accesso ai visitatori da parte del 
Parco dell'Aveto, attuale proprietario del sito; 
 
VISTO CHE la miniera, dopo la sua ufficiale riapertura al pubblico avvenuta nel 2016, è una 
grande attrazione turistico-scientifica; 

DATO CHE il Museo minerario di Gambatesa ha dovuto affrontare nel corso del 2020 lunghi 
periodi di chiusura forzata per il rispetto delle norme anticovid; 



CONSIDERATO CHE a gennaio 2021 il commissario dell’Ente Parco dell’Aveto dichiarava “Se c'è 
una cosa che ci è davvero spiaciuta è stato di non potere festeggiare degnamente il ventennale di 
quella grande idea a causa delle restrizioni anticovid. Vorrà dire che onoreremo adeguatamente 
questa importante ricorrenza appena possibile, e a lavori fatti.", aggiungendo che “L’obiettivo è ora 
di ampliare l'attrattività turistica del Parco e delle valli con questo nuovo progetto, che riporterà 
Gambatesa ai fasti del passato, assegnandole di nuovo la funzione che le spetta di volano per 
l'economia sostenibile dell'entroterra tigullino. Ora speriamo entro fine anno di vederci tutti a 
Gambatesa, con i nuovi percorsi in Miniera, il Museo finalmente riaperto e meno problemi legati 
alla pandemia"; 

VISTO CHE nel 2021 l’Ente Parco dell’Aveto ha approfittato dei periodi di chiusura per svolgere 
importanti lavori di ampliamento per circa 80.000 euro, lavori che sono stati completati e collaudati 
a febbraio 2022; 

DATO CHE a metà 2022 l’Ente Parco dell’Aveto ha incaricato la Stazione unica appaltante 
regionale di bandire una gara per la selezione per un nuovo soggetto gestore, pubblicando il 1° 
luglio 2022 l’avvio per la consultazione pubblica, con l’attivazione con Decreto del Dirigente n. 
5092 in data 11 agosto 2022; 

CONSIDERATO CHE era in progetto la riapertura al pubblico entro la fine del 2022; 

CONSIDERATO INOLTRE CHE in data 5 ottobre 2022 la SUAR ha proceduto all’apertura della 
documentazione amministrativa, durante la quale la sola offerta pervenuta risultava essere del 
fornitore “Cave di Arzeno”; 

CONSIDERATO CHE il seggio di gara da allora sta procedendo alla verifica del contenuto dei 
documenti amministrativi prodotti; 

VISTO CHE in data 14 febbraio 2023 l’Assessore competente in risposta alla IRA 147 ad oggetto 
“sull’affidamento della concessione per la gestione del complesso museale dell’ex miniera di 
Gambatesa, nel comune di Ne” dichiarava che la Suar aveva provveduto alle verifiche necessarie 
con la nota di protocollo n. 0076527 del 20 gennaio 2023; 

CONSIDERATO CHE ad oggi, la gestione della Miniera di Gambatesa non è ancora stata 
assegnata; 

VISTO CHE si tratta di un investimento per gran parte del nostro territorio che da troppo tempo 
ormai sta aspettando la riapertura del sito. 

INTERROGANO IL PRESIDENTE E LA GIUNTA REGIONALE 

per sapere quali azioni sono le ultime azioni messe in campo dalla Giunta per l’iter di riapertura 
della Miniera. 

 


